

Resumen Ejecutivo InvestChile

Título del estudio: Inversión Extranjera en Chile 2023

Autor: InvestChile

El informe que se presenta a continuación corresponde a la versión final del Informe Anual de la IED en 2023 cuya presentación inicial se realizó en marzo 2024, con los datos y cifras que estaban disponibles a la fecha de esa publicación.

Tanto la UNCTAD como la OCDE coinciden en que la IED al 2023, señala cifras negativas con respecto al año 2022. La UNCTAD indica un decrecimiento de 2% mientras que la OCDE establece una baja de un 7% en los flujos globales de la IED. No obstante, los anuncios de proyectos nuevos (greenfield) experimentaron un crecimiento global de 2% en cantidad y de un 5% en monto de la inversión (capex).

La Comisión para América Latina y el Caribe (CEPAL), en su Informe Anual, señaló que en la región los flujos IED disminuyeron en un 9,9%, alcanzando un total de US\$184 mil millones, con grandes disminuciones de los principales receptores de la IED, como son Brasil y México. Una muestra representativa de los principales países (excluida Guyana) exhiben una caída del 12% en los flujos IED (**Cuadro 1**). Para esos mismos países al segundo trimestre de 2024 la IED presenta un alza de 5% (**Cuadro 1-a**). Para los proyectos greenfield la región presenta un incremento de 22% en capex y de una disminución de un 4% en el número de proyectos, en forma similar a la situación global. Chile se destaca por el capex estimado en los proyectos greenfield para 2023 (**Cuadro 2**).

A través de las cifras de la consultora TTR se puede constatar el crecimiento de Chile en la región en materia de transacciones M&A y venture capital (**Gráficos 1 y 2**). De igual forma se destaca el crecimiento de Chile en el flujo de IED (**Cuadro 1**). [Se destaca para Chile también el alto nivel alcanzado por la cartera de proyectos promocionados por InvestChile que registra el monto más alto de inversión estimada desde la creación de la Agencia \(**Cuadro 5**\) y las cifras a junio de 2024.](#)

Finalmente, se hace un análisis del comportamiento de la inversión en proyectos asociados a la Minería, Energía y Servicios Globales. Se hace énfasis en la participación del capital extranjero en el cambio de la matriz energética, que lleva a Chile a ser uno de los tres países emergentes más interesantes para invertir, incluyendo además, el interés mundial por invertir en hidrógeno verde.

En Minería, se analizan los pronósticos de inversión hacia adelante con datos provenientes del Consejo Minero y la inversión estimada para este sector por el Banco Central de Chile. Se incluyen también las últimas disposiciones en materia de la política del litio.

En Servicios Globales se revisan los avances en materia de conectividad que posibilitan la transformación de Chile en un hub digital para la región.